



NPO PTPL “ともいき” 便り No.98

平成 28 年 (2016 年) 4 月 20 日発行

■穀雨 4月20日から5月4日までの節気

はやいもので、遊歩道のハナミズキが満開です。ドウダンツツジもとてもきれい。そしてなにより、若葉が輝いています。先日、夕方に浅草神社に行きました。柳の若葉が、風にゆれてそれはそれは美しい風景でした。イチヨウも小さな葉をたくさんつけ始めました。「穀雨」の節気は、「稲や麦などの穀物の生長を助ける雨が降る季節」です。

(ともいき暦 <http://www.tomoiki.ptpl.or.jp/calendar/2016/>)

4月23日は、スペイン・カタルーニャ地方の祝日で、サン・ジョルディの日です。サン・ジョルディは、恐ろしい猛獣を倒しお姫様を救い出したという伝説をもつ聖人で、4月23日に亡くなりました。サン・ジョルディが倒した猛獣から赤い血が流れ、そこから美しいバラの花が咲いたとか。そしてこの日がスペインの文豪、セルバンテスとイギリスの文豪、シェークスピアの命日でもあることから、大切な人に本とバラを贈る日とされています。さらに1995年にパリのユネスコ総会で、4月23日を「世界・本の日」とすることが決まりました。日本ではあまり知られていませんが、本とバラの花を贈るなんて、ロマンチックですね。もし、大切な人に本を贈るとしたら、なんの本を贈りたいですか。

ちょうど今頃、桜前線は青森あたりでしょうか。桜前線をおいかけて北上してくるのがフジの花。フジは日本の固有種で昔から高貴な花とされています。栃木県の足利フラワーパークでは、5月中旬ごろまで600畳ほどの藤棚、80メートルにも渡って続く藤の花のトンネル、池の水鏡でみる藤や、夜の藤などさまざまな藤の花を楽しむことができるそうです。行ってみたいと思います。

季節は春から初夏へと動いていきますが、熊本、大分など九州で地震がおきています。NPO PLANT A TREE PLANT LOVE を通して知り合った方たちの安否を心配

したのですが、無事を確認して安心しました。わたしの知人の一人は、食堂を営んでいるのですが、店内はもうぐちゃぐちゃになってしまったそうです。水がなくて困っていると言っていました。もう一人は、自宅全壊。避難所にいます。今もなお不安な時間を過ごしている方たちのことを思うと胸が痛みます。そして改めて日本は地震の国だと突きつけられた気がします。はやく揺れがおさまりますように！

心から祈っています。

すとうあさえ (NPO PLANT A TREE PLANT LOVE 理事)

■ともいき・ともうみ・ともさち雑感彼是

●平成28年熊本地震が発生。

4月14日21時26分頃に、熊本県熊本地方を震源とする、マグニチュード6.5、最大震度7の地震が発生。さらに、その28時間後の4月16日1時25分頃には、同じく熊本県熊本地方を震源とする、マグニチュード7.3、最大震度6強の地震が発生しました。

今回の地震は、16日未明の地震が本震で、14日の地震は前震であったと考えられるとする見解を気象庁は発表していますが、前震と本震の発生の間隔が短く、さらに大きな地震だったため、より多くの被害が出たと推測されます。

テレビ報道を見ていると、大きな被害が出た地域は山間部が多く、道路が寸断され、復旧支援もままならないと思われます。そして、大きな余震の数があまりにも多く、多くの被災者の方々が自宅に帰れず、避難所などで不便な生活を送られています。

そのような中、被災者の方々は日本人ならではの心をもって一生懸命堪えていらっしゃると思います。いつものことながら頭が下がる思いでいっぱいです。

NPO PTPLは多くの犠牲者並びに被災者の方々に心よりお見舞いを申し上げます。そして一日も早い復旧を願っています。

●あらゆる「もの」に魂や生命を感じる日本人。

われわれ日本人は、動物や植物はいうに及ばず、機械やモノに対し、人間と同じような心を持っている存在として感情移入してしまうことが多くあります。

先日もテレビで、その電車の運行がこの日で最後、電車にむかって「お疲れさ

ま。」とか「ご苦労様でした。」とか「ありがとう。」などと声をかけている人がホームにいっぱい。この模様のニュースが報道されていました。

あらゆる「もの」に魂や生命を感じる日本人の独特な感性でしょう。

これはやはり神仏習合、神仏共存の影響でしょうか。

●街路樹のハナミズキがきれいに、華やかに咲き始めました。

新鮮な気分です。

ハナミズキは大正 4 年、東京市長だった尾崎行雄がサクラの苗木を米国ワシントン市に贈った返礼としてハナミズキの苗木が日本に届きました。(渡来時はアメリカヤマボウシと呼ばれましたが、現在ではハナミズキの名が定着しています。)

サクラが開花したほぼ 1 か月後に咲き始めるハナミズキは花の色は白(原種)ですが、赤やピンクの品種もあります。

これから 2~3 か月余り、私たちの目を十分に楽しませてくれることでしょう。



勝田 祥三 (NPO PLANT A TREE PLANT LOVE 理事長)

■事務局だより

- 平成28年熊本大地震でお亡くなりになった方々並びに多くの被災者の方々に対し、NPO PTPL スタッフ一同、心よりお悔やみ申し上げます。

本文に少し触れていますが、熊本在住でNPO PTPLを支援、協力いただいている方々が被災しましたが、ケガもなく無事であることを確認しました。しかしながら、大きな余震が続くので、夜は自宅で寝ることができず、車中で寝ているという連絡を数人からいただきました。

車中での生活でエコノミー症候群にならないかと心配しています。

熊本並び大分両県の皆さんが一日も早く、心が落ち着く日が来ることを願っています。

- 先日、食器を求めて久しぶりに浅草のかっぱ橋商店街に行ってきました。あいにく強い風と雨の中で人通りは少なかったのですが、それでも外国人観光客が食品サンプルなど興味津々で見入っていました。

さて、商店街に近い公園で、桜の花と藤の花が両方咲いている光景に出会いました。カメラを持っていなかったのが残念です。

サクラが終わり、これからはハナミズキの花と藤の花が目を楽しませてくれます。

日本は本当に季節の移り変わりに応じて、いろいろな花が咲き、私たちを楽しませてくれる素敵な国ですね。

●会員募集のご案内

NPO活動を推進していくためには、多くの皆さま方のご支援・ご協力が不可欠です。

NPO PTPLでは、常時、個人会員と法人会員を募集しています。この便りをお読みの方で、ご本人またはお知り合いの方々にご案内いただければ幸いです。詳しくは下記まで、メールまたはお電話・FAXにてお尋ねください。

NPO PLANT A TREE PLANT LOVE 事務局 担当：佐藤

〒105-0001 東京都港区虎ノ門 1-2-18 虎ノ門興業ビル7階

電話：03-6205-7503 FAX：03-6205-7504

Email：info@ptpl.or.jp